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08297 Zwönitz 

 

  (037754) 350 

FAX  (037754) 35199 

 
    

ORD/005/2022 

N i e d e r s c h r i f t  

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Dorfchemnitz am 

25.10.2022 

-öffentlich- 

Ort der Sitzung: "Stampfencafe´" Dorfchemnitz, Am Anger 1 a 

Leiter der Sitzung: Claus Uhlmann 

Termin der Sitzung: Dienstag, d. 25.10.2022 - 18:34 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:35 Uhr 

Anwesend sind: 

 

Ortschaftsrat 

Dorst, Sascha Mitglied  

Schnabel, Gabriele Mitglied  

Seidel, Carsten Mitglied  

Uhlmann, Claus Ortsvorsteher  

Viertel, Jörg Mitglied  

Wachtel, Holger stellvertretender 

Ortsvorsteher 

 

Verwaltung 

Weißbach, Anke   

  

Triebert, Wolfgang   

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

Ortschaftsrat 

Gerlach, Wolfgang Mitglied Sonstige Gründe 

Herrmann, Edgar Mitglied Sonstige Gründe 

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Begrüßung / Formalien 

  

 2.  Bürgermeistersprechstunde mit Bürgermeister Wolfgang Triebert 
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 3.  aktueller Stand: Projekt Reitsportanlage in Dorfchemnitz 

  

 4.  aktueller Stand: Umbau des Heimatmuseums Knochenstampfe 

  

 5.  Vorbereitung Heimat- und Stampfenfest 2023 

  

 6.  Bachbettreinigung in Dorfchemnitz / Aufruf April 2023 

  

 7.  Sonstiges 

  

 

 

 1 Begrüßung / Formalien 

 

Ortsvorsteher Claus Uhlmann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Von 8 Mit-

gliedern sind 6 der Einladung gefolgt. 

Als Gäste sind Bürgermeister Wolfgang Triebert, Stadtrat Steffen Günther, Stadtrat Robert 

Herrmann und 7 Bürger anwesend. 

 

 

 2 Bürgermeistersprechstunde mit Bürgermeister Wolfgang Triebert 

 

Bürgeranfrage: Wann wird die Zwönitzer Straße in Dorfchemnitz repariert? 

Bürgermeister Wolfgang Triebert erklärt, dass es sich dabei um eine Staatsstraße handelt und 

informiert über die Zuständigkeiten. Es ist davon auszugehen, dass in nächster Zeit keine Mit-

tel für eine Reparatur zur Verfügung gestellt werden. 

 

Bürgeranfrage: Können beschädigte Stellen auf den Fußwegen in Dorfchemnitz repariert 

werden? 

Bürgermeister Wolfgang Triebert bittet, Fotos der entsprechenden Stellen an Bauamtsleiterin 

Ute Hahn zu senden. 

 

Bürgeranfrage: Wie funktioniert die Bachbett-Bett-Beräumung in Dorfchemnitz? 

Bürgermeister Wolfgang Triebert informiert über die Auflagen, die bei der Reparatur bzw. 

dem Ausbau des Bachlaufes seitens der Stadt Zwönitz beachtet werden mussten sowie über 

den Gewässerpflege- und Unterhaltungsplan des Bachbettes.  

Eine E-Mail über den Unterhaltungsplan wurde von Bauamtsmitarbeiter Marco Ludwig am 

22.09.2022 versendet (Anlage 1+2). 

Es kommt zu einem Meinungsaustausch der Anwesenden über die Pflege des Bachbettes. 

Ortsvorsteher Claus Uhlmann nimmt Bezug auf den Tagesordnungspunkt 6 und schlägt für 

Dorfchemnitz einen Arbeitseinsatz an einem Samstag im April 2023 vor.  

Der Stellvertretene Ortsvorsteher Holger Wachtel möchte zu dem geplanten Arbeitseinsatz 

„seinen“ Anglerverein um Unterstützung bitten und fragt entsprechend an.  

 

Bürgeranfrage: Ist eine Hochwasserstudie in Dorfchemnitz möglich? 

Bürgermeister Wolfgang Triebert informiert über den Hochwassermanagementplan. Eine 

Umsetzung war allerdings auf Grund der Auflagen der Landesdirektion nicht möglich. 

Das Smart City Projekt „Erfassung Pegelstände“ dient lediglich zur Warnung. Bürgermeister 

Wolfgang Triebert informiert über die 4 Alarmstufen. 
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Bürgeranfrage: Muss bei Neubauten das Regenwasser durch Regenwasserrückhaltebecken 

kontrolliert eingeleitet werden? 

Bürgermeister Wolfgang Triebert informiert, dass das Landratsamt dafür zuständig ist und 

über diese Auflagen entscheidet. 

 

 

 

 

 3 aktueller Stand: Projekt Reitsportanlage in Dorfchemnitz 

 

Stadtrat Steffen Günther informiert, dass der Kosten- und Zeitplan aktuell eingehalten wird. 

Ortschaftsratsmitglied Sascha Dorst informiert, über den Nachwuchs im Vereinsleben und die 

gewünschte Zusammenarbeit der Dorfchemnitzer Vereine. Es besteht der Wunsch, dass im 

weißen Vereinshaus perspektivisch eine Gastronomie einzieht. 

Bürgermeister Wolfgang Triebert informiert, dass die Beleuchtung zum weißen Vereinshaus 

mit dem Umbau in die Verantwortung des Reitvereins übergeht. 

 

 

 4 aktueller Stand: Umbau des Heimatmuseums Knochenstampfe 

 

Ortsvorsteher Claus Uhlmann informiert über den aktuellen Zustand des Ober- bzw. Dachge-

schosses im Heimatmuseum.  

Bürgermeister Wolfgang Triebert informiert über die Umverlegung der aktuell zur Verfügung 

stehenden Fördermittel und dem damit verbundenen Bau des Mühlenrades. 

Im ersten Bauabschnitt werden somit das Erdgeschoss und die Außenanlagen komplett in-

stand gesetzt und nutzbar sein. 

 

 

 

 

 5 Vorbereitung Heimat- und Stampfenfest 2023 

 

Ortsvorsteher Claus Uhlmann informiert über den aktuellen Stand des Stampfenfestes. 

Der Stellvertretende Ortsvorsteher Holger Wachtel informiert über die Umsetzung der Licht- 

und Tontechnik zum Fest sowie über den aktuellen Stand der Spendenabwicklung. 

Ortschaftsratstmitglied Sascha Dorst informiert über den aktuellen Stand des Festumzuges. 

 

 

 6 Bachbettreinigung in Dorfchemnitz / Aufruf April 2023 

 

Dieser Tagesordnungspunkt wurde bereits unter Punkt 1 (Bürgersprechstunde mit Bürger-

meister Wolfgang Triebert) besprochen.  

 

 

 7 Sonstiges 

 

Anfrage von Ortschaftsratsmitglied Gabi Schnabel an Bürgermeister Wolfgang Triebert: 

Auf Grund der Neugestaltung des Kräutergartens bittet Frau Schnabel um Aufhebung des mit 

ihr bestehenden Vertrages zur Gestaltung des Kräutergartens. 

Ortsvorsteher Claus Uhlmann informiert über das Anlegen des geplanten Bauerngartens. 
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Anfrage Ortschaftsratsmitglied Carsten Seidel an Bürgermeister Wolfgang Triebert: 

Kann die Beleuchtung (3 Straßenlaternen) auf dem Gehweg: An der Bahn Richtung Gerlach-

Bau auf die andere Seite gesetzt werden, so dass der Gehweg beleuchtet wird? 

Weitergabe am Marco Ludwig / Bauamt zur Sichtung 

 

Anfrage Ortschaftsratsmitglied Sascha Dorst an Bürgermeister Wolfgang Triebert: 

Wie ist der aktuelle Stand bzgl. des Baues von Windrädern? 

Bürgermeister Wolfgang Triebert informiert über den Regionalplan zur Windenergie und er-

klärt, dass zurzeit noch nichts entschieden ist. 

 

 

 

 

 

Zwönitz, den 22.11.2022 

F. d. R. d. A. 

 

 

A n k e  W e i ß b a c h  

Schriftführer/in 

 

bestätigt: 

 

__________________________   ____________________________ 
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